



CONVOCATORIA

CiBa-Cam

7 de Mayo de 2025

II Jornada Provincial de las Ciencias Básicas Biomédicas Taller Provincial de Residentes de las Ciencias Básicas Biomédicas

La Universidad de Ciencias Médicas de Camagüey "Carlos J. Finlay", el Consejo Provincial de Sociedades Científicas de la Salud y el Capítulo de la Sociedad Cubana de Ciencias Básicas Biomédicas convocan a participar en la **II Jornada Provincial de las Ciencias Básicas Biomédicas y el Taller Provincial de Residentes de las Ciencias Básicas Biomédicas** a efectuarse el miércoles 7 de Mayo de 2025. En el marco de las celebraciones por el 45 aniversario de nuestra casa de altos estudios; constituye el segundo evento de las ciencias básicas en Camagüey después de la fusión de las Sociedades Cubanas de Ciencias Morfológicas y Fisiológicas.

Las Ciencias Básicas Biomédicas (CBB) son un pilar importante en la investigación y la docencia en el campo de la salud y ofrecen fundamentos para elevar la calidad de la atención a la población desde su integración y relaciones interdisciplinarias con especialidades clínicas y quirúrgicas; lo que impacta de forma positiva en la formación de las nuevas generaciones y el incremento de investigaciones y resultados científicos en coherencia con las prioridades marcadas por las demandas de la sociedad cubana actual.

Se convoca a Médicos, Estomatólogos y Licenciados en Enfermería especializados en CBB y otras especialidades afines; Licenciados u otros profesionales dedicados a la investigación y docencia en CBB y Residentes de estas especialidades.

La **II Jornada Provincial de las Ciencias Básicas Biomédicas** permitirá divulgar y socializar los **resultados alcanzados** en los últimos años por los profesionales, profesores e investigadores; obtenidos tanto dentro como fuera de la provincia y el país como parte del trabajo en colaboraciones internacionalistas.

El **Taller Provincial de Residentes de las Ciencias Básicas Biomédicas** será el espacio para compartir los **resultados parciales** de investigaciones así como dar a conocer las **investigaciones proyectadas** en el área de estas ciencias; como parte de la formación en investigación desde sus Especialidades.

Sede: Universidad de Ciencias Médicas de Camagüey

Modalidad: presencial

Fecha: Miércoles 7 de mayo de 2025

TEMÁTICAS

- La investigación en ciencias básicas biomédicas: resultados científicos.
- Proyecciones en la investigación en ciencias básicas biomédicas.
- La integración de las ciencias básicas biomédicas.
- Las ciencias básicas biomédicas y sus relaciones interdisciplinarias con ciencias clínicas y quirúrgicas.
- El proceso docente educativo de las disciplinas básicas biomédicas en el pregrado y el posgrado.
- Las ciencias básicas biomédicas y los procesos formativos universitarios.
- Las TICs en la enseñanza, el aprendizaje y la investigación en ciencias básicas biomédicas.
- Las ciencias básicas biomédicas desde un enfoque social de la ciencia y la tecnología.

Participantes: Médicos, Estomatólogos y Licenciados en Enfermería especializados en CBB y otras especialidades afines; Licenciados u otros profesionales dedicados a la investigación y docencia en CBB y Residentes de estas especialidades; con trabajos que muestren resultados afines a las temáticas del evento.

Envío de trabajos: para el envío de trabajos es requisito indispensable en el caso de los especialistas, docentes o investigadores y Residentes en ciencias básicas biomédicas; ser miembro de la Sociedad Cubana de Ciencias Básicas Biomédicas y estar actualizado en el pago de la misma hasta el año 2025.

Fecha límite para enviar los resúmenes: se aceptan **hasta el 7 de abril** de 2025 a las 11.00 pm vía correo electrónico a la dirección: jcpina.cmw@infomed.sld.cu

Los trabajos serán originales. No se aceptan revisiones bibliográficas. Los resúmenes tendrán una extensión menor de 250 palabras y serán estructurados en **Fundamento, Objetivo, Método, Resultados y Conclusiones**. Para las investigaciones proyectadas en el caso del Encuentro de Residentes el resumen contendrá **Fundamento, Objetivos, Método y Resultados esperados**. Se incluirán de 3 a 6 palabras clave que reflejen la esencia del campo y el objeto investigados. Solo serán aceptadas investigaciones proyectadas cuando los autores son Residentes. No se solicitarán los trabajos completos, por lo que los autores deben lograr la elaboración de resúmenes con información esencial y relevante que permitan al Comité Científico valorar la pertinencia de los mismos.

Revisar y utilizar la plantilla para el envío de resúmenes ofrecida al final

de la convocatoria. No se aceptarán trabajos que no se adhieran a la misma.

Aceptación de trabajos: la decisión del Comité científico sobre aceptación o no se dará a conocer antes del 21 de abril de 2025. **Se enviará copia de la información de los trabajos aceptados al grupo de Whatsapp del capítulo provincial de la Sociedad científica que convoca al evento, y al correo electrónico utilizado para el envío del resumen, en caso de participantes de otras especialidades afines; Licenciados u otros profesionales dedicados a la investigación y docencia en CBB.**

Autoría y asistencia al evento: se acepta un **máximo de 4 autores** por trabajo. Los 4 autores podrán asistir al evento, en cuyo caso cada autor paga su cuota de inscripción individual.

Pago de inscripción: La cuota de inscripción es de **500 CUP** y será abonada por cada participante, ya se está recibiendo el pago de la cuota en el **Departamento de Bioquímica** de la Facultad de Ciencias Médicas. En el momento del pago se debe abonar una cuota de inscripción por autor asistente al evento, independientemente del número de trabajos o de autores por trabajo. Aquellos Especialistas o Residentes de CBB que para ese momento tengan pendiente el pago de la cuota anual como miembros de la Sociedad cubana de CBB, **deberán abonar la suma de 750 CUP; los 250 CUP por este concepto sumados al pago de inscripción del evento.**

Formas de presentación de los trabajos:

- **Tema libre:** con apoyo de una presentación en power point o sin esta, según preferencia de los autores. Cada trabajo será presentado en 10 minutos. La presentación será llevada en 2 formatos; power point y jpg.
- **Póster convencional o cartel impreso:** los autores lo confeccionarán con dimensiones standard y siguiendo las normas generales con la menor cantidad de texto posible, letras de tamaño que permita su lectura sin dificultad y de preferencia figuras o esquemas. Los tribunales y demás participantes en el evento podrán solicitar información adicional al autor.

Para el caso del **Taller de Residentes** la forma de presentación es el **Tema libre** y es requisito exponer el trabajo con el apoyo de una **presentación en power point**. No se aceptan Posters para el Taller de Residentes.

Presidente del Comité Organizador:

Dr. C. Juan Carlos Piña Napal, Presidente del capítulo camagüeyano de la Sociedad de Ciencias Básicas Biomédicas.

Vicepresidente del Comité Organizador:

Dra. M.Sc. Luisa María Serrano González, Vicepresidente del capítulo camagüeyano de la Sociedad de Ciencias Básicas Biomédicas.

Presidente del Comité Científico:

Dr. C. José Luis Cadenas Freixas, Director del Consejo Provincial del Sociedades Científicas de la Salud, Camagüey.

Vicepresidente del Comité Científico:

Dra. C. Miriela Betancourt Valladares, Vicepresidente de la Sociedad de Ciencias Básicas Biomédicas, Cuba.

Plantilla para resúmenes de CiBa-Cam 2025

Evento	II Jornada Provincial de las Ciencias Básicas Biomédicas o Taller Provincial de Residentes de las Ciencias Básicas Biomédicas Nota: se escribe uno de los dos. Por ejemplo, si es un Residente y presenta sus resultados parciales, solo escribe "Taller Provincial de Residentes de las Ciencias Básicas Biomédicas"
Título	SE ESCRIBE EL TÍTULO DEL TRABAJO EN MAYÚSCULA Y NEGRITA
Autores	Nombre y apellidos de cada autor, Carne de Identidad; correo, teléfono (Whatsapp); categorías: científica, docente, cargo que ocupa, Facultad, Departamento. Para los Residentes: se reflejará la Especialidad y en año de Residencia que cursa.
Participantes	Se pone el número/nombre de autores que van a tener participación presencial en el evento. Pueden ser los 4, en cuyo caso cada autor individual paga su cuota de inscripción independiente. Si los coautores tienen otros trabajos como autores principales se aclara; en cuyo caso solo paga una cuota de inscripción.
Resumen	Fundamento: Objetivo: Método: Resultados: aquí serán los parciales si el trabajo es de un Residente cuya investigación no ha concluido. Se incluyen los resultados esperados si es un Proyecto Conclusiones: si las tiene
Palabras clave	De 3 a 6, para todos los trabajos, sean con resultados parciales, proyectos o investigaciones concluidas.
Temática	La temática más afín al trabajo o proyecto, de las que se listan en la convocatoria. Se aceptan 2 temáticas si el trabajo lo justifica.
Modalidad de presentación	Se escribe si será en Tema libre o Póster. En el caso del Taller de Residentes la modalidad es obligatoria y es Tema libre con power point de apoyo.